
Peraturan MK, dilakukan secara terbuka.

Hal itu secara normatif, tentu menyalahi

aturan, dan tidak sejalan dengan tujuan

dibentuknya Majelis Kehormatan," papar

Anwar saat konferensi pers, kemarin.

Sedangkan, terkait putusan sanksi yang

dijatuhkan kepada hakim konstitusi, Anwar

menyebut, terlepas dari dalil melakukan ter-

obosan hukum, MKMK telah melanggar

norma terhadap ketentuan yang berlaku.

Namun begitu, Anwar mengaku tidak ingin

mengacaukan proses persidangan MKMK

ketika itu.

Ia berpedoman, Peraturan MK No 1

Tahun 2023 tentang MKMK mengatur, pe-

meriksaan pendahuluan dan pemeriksaan

lanjutan dilakukan secara tertutup. Namun,

MKMK mengadakan sidang terbuka untuk

pemeriksaan kepada pelapor dan sidang

tertutup untuk hakim terlapor. 

Pihaknya, menyindir tindakan MKMK

tersebut malah tak sesuai semangat untuk

menjaga martabat hakim MK. Di sisi lain,

juga mengeluhkan kegiatan pembacaan

putusan MKMK. Anwar merasa kegiatan

itu seharusnya tidak dilakukan terbuka

meski dengan dalih melakukan terobosan

hukum demi mengembalikan citra MK di

mata publik. "Hal tersebut tetap merupakan

pelanggaran norma terhadap ketentuan

yang berlaku," ujar Anwar.

Ia mendoakan pihak yang menjuluki MK

dengan sebutan Mahkamah Keluarga di-

ampuni Tuhan. "Bahkan ada yang tega

mengatakan MK sebagai Mahkamah

Keluarga, masya Allah, mudah-mudahan

diampuni  Allah SWT," kata Anwar sembari

menggeleng-gelengkan kepala saat kon-

ferensi pers di Gedung MK RI, kemarin.

Sebelumnya, MKMK menyatakan An-

war Usman terbukti melakukan pelang-

garan berat terhadap kode etik dan perilaku

hakim konstitusi, yakni melanggar Prinsip

Ketidakberpihakan, Prinsip Integritas, Prin-

sip Kecakapan dan Kesetaraan, Prinsip In-

dependensi serta Prinsip Kepantasan dan

Kesopanan dalam Sapta Karsa Hutama.

Ketua MKMK Jimly Asshiddiqie menga-

takan, Anwar Usman tidak bisa mengaju-

kan banding atas sanksi pemberhentian

dari jabatan Ketua MK. "Putusan MKMK

sudah kita umumkan dan langsung berlaku

sejak ditetapkan, sehingga tidak perlu

adanya majelis banding," kata Jimly.

Jimly menjelaskan, majelis banding

dibentuk apabila sanksi yang dijatuhkan

adalah pemberhentian tidak dengan hor-

mat. Sementara, putusan MKMK men-

jatuhkan sanksi pemberhentian dari ja-

batan Ketua MK kepada Anwar Usman.

"Majelis banding itu diatur dalam

Peraturan Mahkamah Konstitusi (PMK)

kalau sanksinya itu pemberhentian tidak

hormat dari anggota, tapi ini (putusan

MKMK) kan bukan (diberhentikan) dari

anggota. Jadi kita tafsirkan itu tidak berlaku

ketentuan majelis banding itu,� katanya.

MKMK juga memberi rekomendasi

kepada MK untuk merevisi PMK No 1

Tahun 2023 tentang MKMK, terutama de-

ngan meniadakan mekanisme majelis ke-

hormatan banding atau bilamana dinilai sa-

ngat diperlukan, sebaiknya diatur dalam

undang-undang, bukan diatur sendiri oleh

MK. (Ant/Obi)-f

Kisah klasik inflasi tidak terlepas dari kontribusi

kelompok pangan terutama dampak lonjakan harga

beras dan cabai rawit. Konsekuensi yang terjadi

adalah memberatkan daya beli dan imbasnya yaitu

meningkatkan kemiskinan. Otomatis ini membebani

rakyat dan situasi akan menjadi runyam jika pesta

demokrasi menjadikan peluang serangan fajar demi

kemenangan dan pemenangan suara. 

Kekhawatiran itu bukan tidak beralasan, terutama di

daerah pinggiran yang masyarakat bisa dengan mu-

dah tertipu serangan fajar. Bermodalkan lembaran

warna biru atau merah maka suara rakyat bisa de-

ngan mudah dibeli dan terbeli. Realita ini bisa diman-

faatkan untuk kepentingan negatif, termasuk misalnya

membeli suara pada pesta demokrasi. Karenanya,

beralasan ada sindiran bahwa kemiskinan akan selalu

dipelihara dengan dalih akumulasi pengadaan pen-

danaan dan pemenangan demokrasi.

Terlepas dari konflik kepentingan,  inflasi yang terja-

di tidak terlepas dari kelompok pangan. Hal ini diperku-

at dengan data BPS bahwa inflasi Oktober terkait de-

ngan indeks kelompok pengeluaran, yang tertinggi

dari kelompok makanan, minuman dan tembakau

sebesar 5,41%. Dari fakta ini maka beralasan jika ada

sejumlah pengamat memprediksi laju inflasi di 2023

mencapai kisaran 2,7%. Argumen yang mendasari-

nya adalah dampak penyesuaian harga BBM, El Ni-

no, gejolak sosial menuju pilpres dan juga kelanjutan

dari sector pangan, terutama beras dan cabai rawit. 

Iklim social politik (sospol)  tidak bisa terlepas dari

banyak kepentingan. Sehingga beralasan jika hajatan

pesta demokrasi berdampak terhadap ancaman wait

and see yang bukan tidak mungkin juga bisa berubah

menjadi wait and worry. 

Setidaknya kontroversi pascaputusan usia di ketok

MK maka iklim sospol menjadi keruh dan muncul gu-

gatan, termasuk dibentuknya MKMK untuk menyele-

saikan konflik tersebut. Oleh karena itu beralasan  jika

ada sinergi antara ekonomi - politik dan politik - ekono-

mi karena keterkaitan keduanya akan dapat membe-

rikan gambaran terhadap arah geliat ekonomi - bisnis.

Jadi, tidak ada alasan untuk mengabaikan situasi ini,

apalagi sisa waktu 2023 hanya 2 bulan yang kemudi-

an berlanjut ke rencana hajatan pesta demokrasi de-

mi regenerasi kepemimpinan nasional.

Daya rentan sektor pangan terhadap inflasi menjadi

catatan menarik untuk bisa meredam fluktuasinya.

Lonjakan harga pangan memicu laju volatile food

mencapai 0,21% pada Oktober 2023. Kontribusi

terbesar dari komoditas beras, daging ayam ras,

bawang putih, dan kentang. Laju inflasi volatile men-

capai 5,54% (yoy) melampaui target pemerintah dan

Bank Indonesia (BI) yakni 4-5%. Rincian dari sektor

pangan misalnya

inflasi beras (andil 0,06%), cabai rawit (andil 0,03%),

cabai merah (andil 0,01%). Fakta ini menjadi anca-

man terhadap angka kemiskinan karena daya beli

tergerus sementara harga pangan menjadi penyum-

bang kemiskinan. 

Data tahunan menunjukkan inflasi selama

Ramadan - Lebaran dan nataru tidak bisa lepas dari

fluktuasi permintaan - penawaran, terutama kebu-

tuhan pokok. Sinergi semua pihak penting untuk bisa

mereduksi berbagai faktor pemicunya. Laju inflasi

cenderung dipicu inflasi kelompok inti dan volatile food

sehingga menjadi penting untuk menjaga sinergi de-

ngan kebijakan moneter BI, pengendalian inflasi an-

tara BI dan Pemerintah Pusat - Daerah dan mitra

strategis melalui Tim Pengendalian Inflasi Pusat dan

Daerah (TPIP- TPID). 

(Penulis adalah Dosen Pascasarjana di Universitas

Muhammadiyah Surakarta)-d

ÓKEDAULATAN RAKYATÓ 

HALAMAN 7

KAMIS WAGE, 9 NOVEMBER 2023

( 24 BAKDAMULUD 1957 )

Hari Ini   . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   Sambungan hal 1

Inflasi   . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   Sambungan hal 1

Teknologi Hidrogen Andalan Masa Depan

YOGYA (KR) - Indonesia

memiliki kapasitas energi baru

terbarukan (EBT) yang begitu

besar, bahkan berlimpah.

Kondisi ini menjadikan

Indonesia sebagai negara

yang paling berpeluang dalam

pengembangan EBT, salah

satunya hidrogen hijau yang

menjadi energi andalan bagi

masa depan industri khusus-

nya di sektor transportasi.

Menyadari masa depan hi-

drogen terutama di sektor in-

dustri transportasi, PT Toyota

Motor Manufacturing Indo-

nesia (TMMIN) kembali men-

dukung penyelenggaraan

rangkaian seminar nasional

yang kali ini dilakukan Univer-

sitas Gadjah Mada (UGM)

Yogyakarta, Rabu (8/11). 

Semnas di Balai Senat

UGM ini mengusung tema

'Percepatan Pengembangan

Ekosistem Hidrogen di Sektor

Industri dan Transportasi

Menuju Net Zero Emission

(NZE) 2060 di Indonesia'.

"Tema ini selaras dengan

potensi permintaan hidrogen

khususnya di sektor trans-

portasi yang semakin agresif,"

kata Nandi Julyanto, Presiden

Direktur PTTMMIN.

Semnas menampilkan

pembicara antara lan Andriah

Feby Misna ST MT MSc

(Kementerian Energi dan

Sumber Daya Mineral/ES-

DM), Prof Dr Eng Eniya Lis-

tiani Dewi (Badan Riset dan

Inovasi Nasional/BRIN), Prof

Deendarlianto (Pusat Studi

Energi/PSE UGM), Amirullah

Setya Hardi SE Cand Oecon

PhD (Fakultas Ekonomika

dan Bisnis/FEB UGM), Oki

Muraza (Senior Vice Presi-

dent, Research & Technology

Innovation Pertamina Perse-

ro), Dr Indra Chandra S

(Toyota Daihatsu Engineering

& Manufacturing/TDEM),

Wakil Presiden Direktur TM-

MIN Bob Azam, serta dihadiri

Wakil Rektor UGM Bidang

Pendidikan dan Pengajaran

Prof Dr Wening Udasmoro SS

MHum DEA.

Menurut Nandi Julyanto,

pemanfaatan multi teknologi

dari berbagai sumber energi

yang berfokus pada reduksi

emisi, manjadi suatu kenis-

cayaan untuk mengejar target

NZE demi masa depan hijau

bagi seluruh generasi.

Terutama di sektor trans-

portasi yang digadhang-gad-

hang menjadi salah satu fokus

utama dalam dekarbonisasi. 

(Dev)-d

YOGYA (KR) - Persoalan

air bersih tidak hanya me-

nyangkut masalah ling-

kungan. Ketersediaan sa-

rana dan prasarana yang

memadai juga mutlak untuk

dipenuhi sebagai implemen-

tasi konsep pembangunan

berkelanjutan. Pemkot

Yogya pun diingatkan kewa-

jibannya dalam memenuhi

kebutuhan dasar masyara-

kat tersebut.

Anggota Fraksi PDI

Perjuangan DPRD Kota

Yogyakarta GM Deddy Jati

Setiawan, mengungkapkan

dalam undang-undang su-

dah disebutkan jika bumi,

air dan kekayaan alam yang

terkandung di dalamnya

dikuasai oleh negara untuk

kesejahteraan masyarakat.

"Makanya fungsi pemba-

ngunan sebetulnya tidak

hanya pada tampilan visual

tetapi juga harus berkuali-

tas. Kualitas yang dimaksud ialah mampu menjadi pe-

nunjang keberlangsungan masyarakat," urainya.

Oleh karena itu konsep pembangunan berkelanjut-

an yang didengungkan Pemkot Yogya seharusnya

mampu diimplementasikan dalam tataran teknis.

Sebagai contoh, imbuh Deddy, masalah kualitas air

bersih di Kota Yogya yang dari tahun ke tahun meng-

alami degradasi. Bukan hanya penurunan muka air

tanah dangkal melainkan pu-

la pencemaran bakteri.

Bahkan dari semua sungai

yang mengalir di Kota Yogya

kualitasnya berada di bawah

ambang batas mutu.

"Memang sudah ada

BUMD seperti PDAM

Tirtamarta, tetapi negara

dalam hal ini Pemkot Yogya

juga harus selalu hadir

dalam implementasi konsep

pembangunan berkelanjut-

an. Perlu koordinasi dan ko-

munikasi lintas organisasi

perangkat daerah (OPD) un-

tuk merealisasikannya," pa-

par Deddy.

Deddy menilai, kualitas air

bersih di Kota Yogya dari

tahun ke tahun cenderung

memburuk. Akan tetapi upa-

ya untuk mengantisipasi hal

itu justru seakan stagnan,

bahkan belum ada upaya

yang lebih serius. Sebagai

contoh bagi permukiman di

kawasan bantaran sungai belum semuanya

dilengkapi sanitasi yang ideal. Begitu pula jaringan

air bersih masih sangat terbatas.

Dirinya berharap infrastruktur untuk ketersediaan

air bersih maupun sanitasi mampu digarap dengan

lebih serius. Masterplan yang sudah dimiliki oleh

BUMD terkait hendaknya mendapatkan dukungan

untuk dapat direalisasikan. (Dhi)-f

IMPLEMENTASI KONSEP PEMBANGUNAN BERKELANJUTAN

Pemkot Diingatkan Kewajiban Penyediaan Air Bersih
GM Deddy Jati Setiawan
Fraksi PDI Perjuangan

KR-Istimewa

KR-Devid Permana

Wening Udasmoro didampingi Nandi Julyanto dan Bob Azam

saat pembukaan seminar.

UNTUK PAKAN TERNAK

20.000 Ton Jagung Impor Segera Tiba
JAKARTA (KR) - Kepala Badan Pangan

Nasional (Bapanas) Arief Prasetyo Adi

menyampaikan, pada 15 November 2023

akan tiba 20.000 ton jagung impor yang

dipergunakan untuk pakan ternak.

"Tahap pertama ada 20.000 ton yang

akan masuk tanggal 15 November 2023 di

Tanjung Perak (Surabaya), ini izin dari

Kementerian Pertanian juga," ujar Arief

dalam Rapat Kerja bersama Komisi IV DPR

RI di Jakarta, Rabu (8/11).

Arief menjelaskan, Bapanas telah menu-

gaskan Bulog untuk melakukan importasi

jagung sebanyak 250.000 ton dan masuk

ke Indonesia secara bertahap.

Bapanas juga telah bekerja sama dengan

Direktorat Jenderal Peternakan dan

Kesehatan Hewan (Dirjen PKH) yang bertu-

gas mencatat daftar peternak serta detail

jumlah yang diperlukan di setiap daerah.

"Apabila nanti teman-teman peternak yang

membutuhkan pakan ada yang terlewat,

bisa dengan PKH jadi bisa kita alokasikan

segera. Harganya kurang lebih sekitar Rp

5.000 perkilogram," kata Arief.

Pemerintah melalui  Badan Pangan

Nasional/National Food Agency (Bapa-

nas/NFA) menugaskan Bulog untuk

mengimpor 500.000 ton jagung pakan guna

mengatasi defisit produksi pada Kuartal IV-

2023. 

"Tahap pertamanya 250.000 ton. Ini akan

kita atur kedatangannya dan diupayakan

sebelum panen, sehingga kepentingan

petani jagung nasional tetap terjaga. Bulog

pun dipastikan telah ada standby buyer dari

teman-teman peternak unggas. Tidak

seperti yang dahulu," kata Arief.

Arief memastikan penerima 500.000 ton

jagung pakan impor hanya peternak mandiri

kecil agar dapat meredam fluktuasi harga

telur dan daging ayam. Selama empat bu-

lan terakhir produksi jagung pakan ternak

negatif meskipun terdapat sedikit surplus di-

bandingkan periode sebelumnya. Karena

itu, selain tetap mengutamakan produksi

dalam negeri, Pemerintah memutuskan un-

tuk mengimpor jagung pakan ternak agar

kondisi tersebut tidak berlarut dan

berdampak pada harga telur dan daging

ayam yang akan terus meningkat.

"Saya bersama Dirjen Tanaman Pangan

akan melakukan review bersama-sama.

Kami tidak dalam posisi mempertahankan

harus surplus, tidak, tapi kita harus jelaskan

kondisi hari ini, El Nino, kurang air, bibitnya

kurang bagus, pupuknya tidak sampai, nah

itu kita perbaiki," ucapnya.

Agar harga di tingkat peternak tetap baik,

Bapanas pun meminta Kementerian

Perdagangan untuk mempercepat izin im-

por agar importasi jagung pakan ternak bisa

segera dimulai dan di Indonesia sebelum

panen dalam negeri.                   (Ant/San)-d


